

P R E S S E – I N F O R M A T I O N

Neujahrsempfang: BAUM startet mit Schwung ins Jahr 2026

Neues Jahr – neuer Vorstand

Hamburg, 14.01.2026 – Der Neujahrsempfang von BAUM brachte am 9. Januar rund 100 Menschen zusammen, um das Schwerpunktthema des Netzwerks für 2026 in den Blick zu nehmen: „Chancen- und Risikomanagement“. Mit dabei zwei neue stellvertretende Vorsitzende: Marion Sollbach und Ellen Weiland.

„Chancen- und Risikomanagement“ ist das Schwerpunktthema 2026 von BAUM. Es stand im Mittelpunkt der Beiträge beim Neujahrsempfang, der am 9. Januar mit rund 50 Menschen vor Ort in Berlin stattfand. Die gleiche Anzahl Teilnehmender hatte sich digital aus ganz Deutschland zugeschaltet.

„Wo Risiken erkannt und gemanagt werden, entsteht Potenzial für Innovation, Kooperation, Stabilität. Aus der Erkenntnis können neue Produkte, effizientere Prozesse, strategische Robustheit erwachsen“, erläuterte die BAUM-Vorsitzende Yvonne Zwick. „Der Chancenaspekt gehört deshalb zwingend zum Risikomanagement: wer Risiken als Lernimpulse begreift, kann neue Geschäftsfelder erschließen. Genau das ist das Ziel – Resilienz durch Wachsamkeit.“

Joris-Johann Lenssen, Geschäftsleitung des gastgebenden BAUM-Mitglieds Scholz & Friends Reputation, ergänzte: „Wir erleben eine Renaissance der Business-Case-Debatte. Risikomanagement bedeutet heute vor allem Compliance, muss aber auch den Schutz unserer Demokratie als härteste Standortwährung integrieren. Echte Chancen entstehen dagegen primär durch innovative Wertschöpfung im Kerngeschäft. Beide Dimensionen von Risiko und Chancen sind daher wichtig und nicht voneinander zu trennen.“

Neue Gesichter im Vorstand

Bereits Ende November 2025 hatte die Mitgliederversammlung Marion Sollbach und Ellen Weiland zu neuen stellvertretenden Vorsitzenden gewählt; ihre Amtszeit beträgt drei Jahre. Martin Oldeland wurde für zwei Jahre wiedergewählt. Gemeinsam mit der Vorsitzenden Yvonne Zwick, deren Amt in diesem Jahr nicht zur Wahl stand, bilden sie den geschäftsführenden Vorstand, der die Arbeit von BAUM leitet.

Marion Sollbach ist eine Nachhaltigkeitsexpertin mit mehr als zwei Jahrzehnten Erfahrung im Nachhaltigkeitsmanagement von Unternehmen und als Nachhaltigkeitsberaterin. Sie möchte BAUM stärker europäisch vernetzen und den Austausch von Praxiswissen weiterentwickeln: „Europa bleibt die Antwort auf die meisten Zukunftsfragen. Daher suchen wir stärker den Schulterschluss mit den Unternehmen und Organisationen in Europa, die wie BAUM überzeugt sind, dass zukunftsfähiges Wirtschaften nachhaltig sein muss.“

Mit **Ellen Weiland** kommt eine ausgewiesene Expertin für Sustainable Finance an Bord. Zuletzt war sie beim Deutschen Sparkassen- und Giroverband Leiterin der Stabsstelle Nachhaltigkeit bzw. Gruppenleiterin Nachhaltigkeitsstrategie für die gesamthafte strategische Steuerung aller Nachhaltigkeitsaktivitäten der Sparkassenfinanzgruppe. „Jedes Projekt beginnt mit der Finanzierung. Finanzwirtschaft und Realwirtschaft müssen zusammen neu gedacht werden, damit wir die Transformation der deutschen und europäischen Wirtschaft zügig voranbringen. BAUM wird hier konkrete Unterstützung und Orientierung für Unternehmen bieten.“

Neben den vier hauptamtlichen Mitgliedern gehören dem Vorstand von BAUM 12 ehrenamtliche Mitglieder an. Sie wurden Ende November ebenfalls für eine Amtszeit von drei Jahren gewählt. Einige der bisherigen Mitglieder kandidierten erneut. Unter <https://baumev.de/baum-ev/gremien/> sind sämtliche Vorstandsmitglieder aufgelistet.

Kontakt:

Dr. Katrin Wippich, Tel. 040/ 49 07 11 08, presse@baumev.de

Bildmaterial:

[BAUM-Vorstand_Jan26_\(c\) Frank Erpinar.jpg](#)

Bildunterschrift: *Der neue geschäftsführende Vorstand von BAUM (v.l.): Ellen Weiland (stellvertretende Vorsitzende), Martin Oldeland (stellvertretender Vorsitzender), Yvonne Zwick (Vorsitzende), Marion Sollbach (stellvertretende Vorsitzende). Foto: Frank Erpinar*

Über BAUM

Als Netzwerk setzt sich BAUM e.V. dafür ein, *das* zentrale Thema voranzubringen: eine lebenswerte Zukunft durch nachhaltiges Wirtschaften. Der 1984 gegründete Verband ist heute mit rd. 800 Mitgliedern eine auf Bundes- und europäischer Ebene präsente Stimme nachhaltig wirtschaftender Unternehmen und eine treibende Kraft für die sozial-ökologische Marktwirtschaft. BAUM unterstützt transformationswillige Unternehmen beim Aufbau und bei der Weiterentwicklung von Nachhaltigkeitsstrategien und vernetzt Akteurinnen und Akteure aus Wirtschaft, Politik, Wissenschaft, Medien und Verbänden. Aktuelle Leuchtturmprojekte von BAUM sind die Initiative "Wirtschaft pro Klima", das Projekt SDG-Scouts® sowie die jährliche Verleihung des BAUM | Umwelt- und Nachhaltigkeitspreises. Wichtige Arbeitsfelder sind zudem Sustainable Finance, nachhaltige Mobilität sowie Biodiversität & Ökosysteme.

www.baumev.de